笑顔いっぱい いのちかがやけ 花園の子



小樽市立花園小学校 学校だより No.4 令和4年6月27日

25 − 5 2 3 3
Fax 2 5 − 5 2 3 4

「本物にふれる大切さ」

校長 若林 晋

石狩湾をはさんだ増毛の山々の雪もほとんど消え、季節は夏に向け進んでいます。学校花壇の ラベンダーも咲き始めました。来校する機会がありましたら、是非足を止めて見てください。

いまだ、新型コロナウイルス感染の状況により、学校の教育活動も制限が続いています。そのような中ですが、様子を見ながら、通常の教育活動を再開する方向に動いています。例えば、プール学習を再開しました。修学旅行も延期せずに計画通りの日程で実施しています。7月には、5年生の宿泊学習や4年生の見学旅行も実施します。さらに、他の教育活動も平常時へと広がることを期待したいと思います。なお、マスクについては、これからの時期は特に熱中症予防の観点から、登下校の際など、一定の距離を保ったうえで外すなどご家庭でも声掛けをお願いします。

さて、6年生が修学旅行に出かけました。訪問した先々では、陶芸を体験したり、アイヌの民族舞踊を見学したりなど、直接手で触れたり目で見たりするような体験をしました。1年生は、自分の鉢植えに朝顔の種をまき育てています。各学年の学級園でも、いろいろな植物を育て生活科や理科などの学習に役立てています。一人一台端末の導入により、簡単に調べたり動画を視聴できたりするようになりました。コロナにより一層その速度が加速しているような気さえします。しかし、人には五感があります。「目で見て、耳で聞き、手で触れ、匂いを嗅ぎ、味を見る」等、小学生のうちは、実際に体験し頭の中で考え学ぶことが大切です。端末の活用によるバーチャルな学びと、実際に体験する学びとをバランス良く取り組んでいきます。

神社のお祭りが通常に戻り行われています。また、潮まつりも ねりこみが3年ぶりに再開となりました。「花園連合町会・花園 小学校・菁園中学校」梯団も感染予防対策をとりながら70名ほ どの梯団で参加する予定です。その前に、夏休み前、1学期の学 習のまとめをしっかりと行っていきます。



子どもたちの安全・安心を守るキャンペーン 小樽市のテーマ「寄り添う気持ち 大切に」

小樽市では、いじめの防止や不登校対策、校内外の安全・安心にかかわる取組の充実を図ることを目的として6月13日から7月31日までを「子どもたちの安全・安心を守るキャンペーン」と定めて様々な取組を進めています。本校でも、いじめアンケートの実施やスクールカウンセラー等による教育相談、ネットパトロールの実施、児童会による活動等を通して、子どもたちの安全・安心を守る活動に取り組んでまいります。ご家庭におかれましても、この機会にお子さんの安全・安心について考える機会にしていただければと思います。

いじめアンケートの実施

5月には、全校児童を対象にいじめアンケートを行いました。アンケートでは、4月からのこれまで「嫌な思いをしたことがあるか」などについて調べ、「ある」と回答したすべての児童について、担任から聞き取りを行いました。学校では、小さなサインも見逃さず、また、小さな声にも耳を傾けるスタンスでいじめの未然防止・早期発見・早期対応に取り組んでまいります。

ご家庭においても、お子さんの様子で 気になるようなことがありましたら、ど んなことでも構いませんので学校へ連 絡願います。

「国民安全の日」(7月1日)

「国民安全の日」とは、国民の一人一人が生活のあらゆる面で安全に配慮し、災害の防止を図る日です。

学校には、児童の危険な遊びを心配して、地域の方から連絡をいただくことがあります。学校では改めて、「国民安全の日」の意義を説明しながら、安全指導について学級指導をいたします。保護者の皆様も、安全点検、安全意識の再確認の気持ちで、お子さんと話し合ってみてはいかがでしょう。

いじめアンケート結果から…

いじめアンケートの結果から、本校においては38件のいじめが認知されました。いじめの態様(どんなことをされたか?)については、「嫌なことを言われた」が最も多く25件でした。今後も日常的にいじめの未然防止・早期対応に努めていきます。

楽しい思い出ができました!修学旅行

6月15日(水)~16日(木)の2日間、6年生36名が修学旅行にマスクを着用して行ってきました。

1日目は、札幌円山での陶芸体験。楽しくオリジナル作品を作りました。「えこりん村」で昼食をとり、その後、国立アイヌ民族博物館(ウポポイ)に向かいました。ウポポイでは、舞踊ショーや展示物などでアイヌ文化に触れました。

宿泊場所の「登別まほろば」では、バイキングタ食や大浴場での入浴、おみやげを買いました。 また、友だちとの宿泊経験は、忘れられない貴重な思い出になったことと思います。

2日目の北黄金貝塚では、竪穴住居の中にも入りました。有珠山ロープウェイで火口近くまで行き、

火山科学館の見学も合わせて、火山噴火のエネルギーや災害に ついて感じることができました。

この度の6年生修学旅行は、たくさんの思い出をつくっただけでなく、学校の学習や日常生活では体験できない貴重な経験を積むことができました。修学旅行に際し、持ち物の準備をはじめ、感染症対策についても各ご家庭のご協力、ありがとうございました。

